

MODAL VENTURA SEBAGAI MODEL PENDANAAN ALTERNATIF

Oleh :
Ninuk Triyanti*)

A. Pendahuluan

Pemerintah menyadari bahwa dana masyarakat yang dihimpun melalui lembaga perbankan tidak cukup untuk membiayai pembangunan, sehingga dibutuhkan wadah di luar perbankan yang memungkinkan terhimpunnya dana masyarakat yang lebih besar, salah satunya adalah pasar modal.

Selain mengembangkan wadah-wadah yang menghimpun dana masyarakat tersebut, pemerintah juga sangat mengharapkan dunia usaha swasta ikut berpartisipasi secara langsung dalam membiayai pembangunan sekaligus mengembangkan perekonomian nasional. Kedua-duanya dituntut untuk saling mendukung sehingga mampu berperan maksimal di dalam memperlancar pelaksanaan pembangunan.

Sebagai tindak lanjut dari harapan pemerintah tersebut, pemerintah akan lebih mencurahkan perhatian pada pembinaan dan pengembangan sektor swasta dalam ukuran skala kecil dan menengah (UKM) karena kedua sektor ini usaha tersebut sulit berkembang menjadi usaha yang kuat sehingga mampu bersaing dengan pelaku ekonomi lainnya. Bahkan menurut proksi data dari Biro Pusat Statistik (BPS) dari sejumlah sekitar 34 juta pengusaha kecil, tak ada satupun yang akan mampu mengembangkan dirinya menjadi pengusaha menengah karena kuatnya

penguasaan pengusaha besar di berbagai sektor bisnis (Kompas, 20 Januari 1994).

Inti permasalahan yang selama ini dihadapi oleh UKM adalah keterbatasan modal dan sumber dana. Disamping itu, juga terdapat kelemahan-kelemahan yang melekat pada sebagian besar UKM ini seperti : lemah dalam manajemen, akses pemasaran yang sempit, sumber daya manusia yang kurang trampil dan terbatasnya penguasaan teknologi. Keadaan ini diperburuk oleh iklim usaha yang kurang kondusif sehingga UKM tidak mampu bersaing dengan pelaku ekonomi lainnya yang lebih kuat (Kompas, 20 Januari 1994).

Sumber dana yang berasal dari pinjaman bank dirasakan berat oleh UKM karena bunga pinjaman yang tinggi sementara peningkatan produksi serta pemasaran produknya belum cukup untuk menutup beban bunga tersebut. Disamping itu, pengusaha juga diharuskan menyediakan agunan fisik yang cukup yang kadang-kadang sulit dipenuhi oleh pengusaha UKM.

B. Pembahasan

Akhir-akhir ini, pemerintah mulai menggalakkan adanya Lembaga Modal Ventura yang merupakan salah satu alternatif lembaga pembiayaan yang diharapkan dapat mem-